



Reformierte Kirchen  
Bern-Jura-Solothurn  
Eglises réformées  
Berne-Jura-Soleure

## **Appel en faveur de la collecte de Noël 2014**

### **Promouvoir les forces de paix et de solidarité entre Eglises**

Nous sommes bouleversés par la violence perpétrée ces derniers mois par les groupes terroristes de l'Etat Islamique. Ils détournent l'islam à des fins qui sont totalement étrangères à la religion elle-même et à l'évolution humaine. L'extrémisme, le fondamentalisme et la discrimination de minorités empoisonnent le climat entre communautés religieuses.

Il faut du courage pour rester fidèle au message de paix et de réconciliation de Noël dans les régions du monde où sévissent les conflits. Et il faut de toute urgence soutenir les personnes qui, de par leurs convictions chrétiennes, posent un contrepoids à la violence.

Les projets de formation théologique, que Mission 21 soutient cette année par la collecte de Noël, entendent promouvoir le dialogue interreligieux en Indonésie, au Nigéria et en Bolivie. En Indonésie notamment, le pays avec la plus forte proportion de musulmans au monde, la collaboration entre les religions et l'offre d'une formation théologique tout à la fois fondée et concrète est une nécessité urgente. Ce travail en faveur de la paix a un besoin vital du soutien des Eglises au niveau international.

Mais chez nous également, la solidarité entre les Eglises est d'actualité. Les Eglises de la migration avec lesquelles les Eglises réformées Berne-Jura-Soleure sont en contact, ont un souci récurrent : beaucoup de membres n'ont pas la possibilité de participer aux cultes. Les Eglises de la migration desservent des populations réparties dans un vaste périmètre et les coûts de transport du lieu de domicile au lieu de rassemblement des communautés sont trop élevés pour un petit budget. De même, les entretiens d'accompagnement avec des personnes en situation de détresse exigent souvent une rencontre personnelle et pas seulement un contact téléphonique. Les Eglises de la migration font elles-mêmes de grands efforts pour apporter une aide. Mais comme la plupart de ces paroisses ainsi que leurs pasteurs et pasteuses ne disposent que de faibles revenus, ces aides sont fortement limitées. La contribution de la collecte de Noël aux frais de déplacement des membres d'Eglises de la migration permet à ces Eglises d'accomplir leur rôle de lien et d'accompagnement.

Aussi bien pour la formation théologique rendue possible par Mission 21 et redevable au travail interreligieux en faveur de la paix que pour le renforcement du rôle social des paroisses de la migration, on a besoin de nous en tant qu'Eglise. Aucune autre organisation privée ou publique n'assume cette responsabilité.

Le travail en faveur de la paix, au niveau international mais aussi autour de nous, dépend de la solidarité entre les Eglises!

Le Conseil synodal vous remercie chaleureusement pour votre don.

Vous trouverez de plus amples informations sur la collecte de Noël dans la Circulaire 11/12/14 et sous [www.refbejuso/structures/finances/collectes](http://www.refbejuso/structures/finances/collectes)